

**NUESTRO****ORGANO DE LA OBRA****AUXILIO****SALESIANA EN MENORCA**

## Las obras del Santuario

Todo son interrogantes: todo son dudas. Qué hacen? Qué dejan de hacer? Es verdad que no lo harán? Es verdad que no se puede hacer? Dicen que... Me han dicho que... Me han asegurado que...

Pues no, señores, el único que dice, y que puede decir, y que debe decir es... NUESTRO AUXILIO.

Y NUESTRO AUXILIO anima a todos para que sean constantes en sus sacrificios para la hermosa construcción, que, al mismo tiempo que será un alivio a la falta de trabajo, será un imán de grandes bendiciones divinas.

Se están ultimando los planos, según nos ha asegurado el arquitecto de la obra, Sr. Francisco Femenías, el cual pone en ellos to-

do su cariño e interés, siendo probable que tal vez al finalizar este mes se vea algún movimiento, señales de una vida abundante, adelantando el tiempo perdido.

Esto es la verdad. Lo demás son fábulas, algunas inocentes, otras intencionadas, no faltando muchas insidiosas.

No se puede negar que la obra es grandiosa y no se puede improvisar. Hay que acoplar muchas cosas: la abundancia de entusiasmo y buena voluntad, que quisieran un monumento grandioso, con los medios de que se dispone en Ciudadela. Se trabaja y se combina para sacar el mayor partido de las posibilidades pecuniaras y constructivas que están a nuestro alcance. Y ello hace que hoy se conciba una idea, y mañana se modifique, otro día se amplía y otro se restinge; pero todo



dirigido a dejar en Ciudadela un monumento digno de su fervor y cariño a la Virgen Auxiliadora. Ni un momento se ha pensado desistir de la obra: es cierto que se presentan dificultades; pero no importa... Ciudadela lo desea y Dios y lo quiere. Nos basta.

Adelante, pues. Apresuremos las obras a fin de que cuando llegue la hora del cercano triunfo, sus notas resuenen vibrantes bajo las nuevas bóvedas de un monumento de gratitud a la Virgen, que es llamada con razón «*El Auxilio de los Cristianos*».

Y lo decimos convencidos.

Y con tal convicción obramos.

## En el Santuario de M<sup>a</sup>. Auxiliadora

### Noticias

*Acción de gracias.*—D.<sup>a</sup> Margarita Allés Moll agradecida por un señalado favor obtenido ha encargado 22 misas para celebrarse en el altar de María Auxiliadora.

—D.<sup>a</sup> Florentina Casanovas entrega 5 ptas. para las obras del Santuario por una gracia obtenida de la Virgen de Don Bosco.

—F. M. agradecida entrega una limosna.

—Ciudadela 1—III—1936.—Doy infinitas gracias a María Auxiliadora por un gran favor que me ha dispensado solucionándome un

asunto en el que habían intervenido varias personas sin encontrar la solución deseada y necesaria. Viendo la ineficacia de los medios humanos, acudí llena de confianza a mi celestial Madre María Auxiliadora segura de ser atendida, y le prometí publicar la gracia. Obtenido lo que deseaba, cumplo muy contenta lo prometido, esperando que la publicación de esta gracia servirá para animar a los demás a que acudan a María Auxiliadora en todas sus penas, apuros, y atribulaciones.—ANITA LLOPIS.

*Primera Comunión.*—Por primera vez se acercó a recibir el Pan de los Angeles el niño José Pons Mesquida, alumno de este Colegio. A tan solemne acto, que tuvo lugar ayer fiesta de San José, le acompañaron sus muy apreciados padres y familia.

### Cultos

*Días festivos.*—Habrá misa a las 6, 6'45, 7'30, 8'15, 9'15 y a las 10.—Por la tarde, a las 2'30, canto del Magnificat, plática doctrinal y Bendición con S. D. M.

*Días laborables.*—Habrá misa en el altar de María Auxiliadora: a las 5'30, 6'30, 7, y 7'30.—Los sábados, a las 6 de la tarde, habrá la *Felicitación Sabatina* con el canto de avemarias, Bendición con S. D. M. y canto de la Salve.

MARZO, 24. — *Conmemoración mensual de María Auxiliadora.*—*Por la mañana:* De 5'30 a 8, misa cada media hora. La primera será

con puntos de meditación terminando con la Consagración a María Auxiliadora. Durante la misa de 7'30 se rezará el Santo Rosario y oraciones acostumbradas.

*Por la tarde:* A las 6, salutación a María Auxiliadora con el canto de avemarías, plática, canto del Magnificat, Bendición con S. Divina M. y solemne Salve.

ABRIL, 3. — *Primer viernes de mes.*—Se practicará el ejercicio de la Buena Muerte durante las misas de 5'30 y 7'30.

A las 10, solemne terminación de los Ejercicios Espirituales para los alumnos.

Día 9.—JUEVES SANTO.

Por la mañana, a las 7'30: Misa solemne y Procesión.

Por la noche, de 9 a 10, solemne *Hora Santa* con sermón por el Rdo. D. Mariano Aisa. Después los A. A. harán la vela a Jesús Sacramentado hasta las 5 de la madrugada.

OBSERVACION. — Durante el día harán guardia de honor a Jesús en el Monumento las Compañías del Santísimo y de San Luis.

Día 10.—VIERNES SANTO.

Por la mañana, a las 8, misa de presantificados. Por la tarde, a las 2'30, solemne VIA-CRUCIS y sermón de Pasión por el Rdo. D. Sebastián Monclús.

Día 11.—SABADO SANTO.

Por la mañana, a las 7, principiará el Oficio propio del día; du-

rante la misa se distribuirá la sagrada Comunión. Por la tarde, a las 6'30, Felicitación Sabatina, Bendición con S. D. M. y solemne Salve.

Día 12.—PASCUA DE RESURRECCION

Por la mañana, a las 9'15, Misa solemne, cantándose por todos los alumnos la de ANGELIS. Por la tarde a las 3, canto del Magnificat, sermón por el Rdo. D. Gustavo Más y Bendición con S. D. M.

TESORO ESPIRITUAL

Los archicofrades, cumpliendo con las debidas condiciones, pueden ganar:

Indulgencia de 7 años y 7 cuarentenas por cada acto de devoción ejecutado en el Santuario.

300 días de Indulgencia cada vez que digan la jaculatoria: *María Auxilio de los Cristianos, rogad por nosotros.*

*Indulgencia Plenaria* los días:

24, Conmemoración de María Auxiliadora.

25, La Anunciación de Nuestra Señora.

3 (abril) Primer viernes de mes.

## De nuestro Colegio

Centro Ven. Domingo Savio

También este Centro da señales de exuberante vida. Todos los domingos asisten a la misa y a la explicación del Evangelio; al me-

dio día tienen clase de doctrina; por la tarde se unen a los jovencitos del Oratorio Festivo para asistir a la instrucción religiosa y a la función eucarística, teniendo el Centro cerrado durante todas las ceremonias religiosas. Animamos nuestro Oratorio Festivo con juegos y campeonatos. Pero el día que resume todos los entusiasmos, es la jornada anual dedicada a su Titular, y que fué este año el día 8, domingo más cercano al del aniversario de la ejemplar muerte del Ven. Domingo Savio.

La misa de comunión, espléndida; la comunión, numerosa; y durante el día no se exceptuó ninguna función religiosa. Finalizada la misa oficial se sacó un grupo fotográfico, recuerdo del día. A continuación, un almuerzo de verdadera fraternidad, sentándose a la mesa unos 90 alegres y bulliciosos jóvenes. El intervalo entre este acto y la clase de doctrina, lo ocupó un interesantísimo certamen futbolístico entre dos selecciones del Centro y Colegio, encuentro que llamó poderosamente la atención, atrayendo un gran número de aficionados. La suerte favoreció al equipo del Colegio, que por ser de Segunda Enseñanza, parece le ayudó las... matemáticas... hasta el árbitro no colegiado Sr. M. Taltavull, tomó muy en serio su papel. Por la tarde se

adueñaron del salón de actos, y durante dos largas horas formaron las delicias del numeroso público; todo estupendo, el discurso de José Canet, Bachiller de 3.º curso, la romanza del cada vez más popular y aplaudido, M. Taltavull, el cuadrito por los alumnos más pequeños y más serios del Oratorio Festivo, los cantos etc. Pero el punto final fué el más sabroso: la zarzuela chistosa, bien entonada y mejor interpretada. No podemos menos que aplaudir y felicitar a los animosos jovencitos de este Centro, especialmente a su nueva Junta Directiva, últimamente elegida por votación entre los socios, y que está formada de la siguiente manera: Jesús Florit, Presidente. Juan Quetglas, Secretario. Jaime Allés, Tesorero. Francisco Pons Moll y Francisco Pons Fedelich, vocales. ¡Animo y no detenerse en esta marcha triunfal...

### Juntas Directivas

El día 8 del actual reuniéronse en sesión ordinaria y a sus horas respectivas las Juntas de la Unión y de la Sociedad de Socorros Mutuos. Cada una de ellas trataron de asuntos corrientes sobre sus grupos dirigidos, repasando y dando conformidad a sus balances correspondientes, presentados por sus Tesoreros. Además la Sociedad de Socorros Mutuos

celebró el día 15 Junta General, en la cual reunión se dió cuenta de un importante donativo recibido de la industria del Sr. Miguel Pons Salord, a quien transmitimos desde estas líneas las gracias.

### Oratorio Festivo de San Miguel

Entre las muchas pruebas de afecto y hermandad que dicho Oratorio Festivo y sus Directivos han dado al nuestro, debemos citar dos especiales. El día de San Francisco de Sales celebraron una función dramática, recogiendo algunas limosnas entre sus muchas amistades y admiradores, destinándose todo para las obras del nuevo Santuario: la iniciativa salió de los Directivos, pero fué acogida con gran afecto por el grupo cultural, quien puso todo su interés en la interpretación escénica, resultando una admirable representación del agrado general. Luego el día 15 del corriente funcionaron con sorprendente acierto en nuestro salón de actos. El espectáculo fué brillante: el drama perfectamente representado acreditó una vez más al grupo cultural de este Oratorio. Agradecemos el obsequio y desinterés,

habiendo visto el gusto y la satisfacción con que nos lo ofrecieron. Sirvan estos actos para estrechar una vez más la verdadera fraternidad que siempre ha reinado entre estos dos Oratorios hermanos en el amor a Maria Auxiliadora y a San Juan Bosco.

### La comunión mensual

de este mes quedará muy bien suplida con el cumplimiento del Precepto Pascual que la Unión cum-

## Cuadro de Honor

Jerónimo Diaz Martí	Enrique Moll Caymaris
Sebastián Lluch Taltavull	Antonio Moll Camps
Alejandro Vinent Cortés	Luis Anglada Piris
Francisco Riera Mercadal	Juan Catalá Gornés
Ramón Perelló Hernández	Rafael Febrer Pons
Antonio Mascaró Barceló	Bartolomé Camps Vives
Gmo. Florit Piedrabuena	Francisco Salord Torres

ple corporativamente el día de San José, para el cual día se preparan con un triduo de conferencias que da el Rdo. Sr. D. Juan Salord, celosísimo Director de las Juventudes Católicas Femeninas de Ciudadela, en los días precedentes a la Festividad del Santo, estando en prensa este número de la Revista.

¿De que te serviría ganar el mundo entero si pierdes tu alma?

## Noticias y Variedades

### Don Bosco decía:

¿Sabéis para que sirve la caridad puesta en las manos de Don Bosco?

Sirve para recoger del arroyo a tantos pobres jovencitos y darles con el pan de la vida el alimento del alma, instruirles en la Religión, enseñarles un oficio o darles una honrosa carrera, formar buenos hijos de familia y honrados ciudadanos; sirve para dar miembros útiles a la sociedad civil; a la Iglesia, católicos virtuosos; al cielo felices moradores; sirve para crear maestros idóneos para la juventud, celosos sacerdotes para las poblaciones cristianas, intrépidos misioneros para los pueblos salvajes. Sirve para levantar edificios sagrados donde reunir a los fieles e instruirlos en la Religión, fortalecerlos con los sacramentos y dar gloria a Dios, a fin de resarcirle de las atroces blasfemias con que le maldicen los impíos. Sirve para publicar y difundir millares de buenos libros que siembren en el mundo sanos principios, combatan los errores, confirmen las almas en la fe, conduzcan al buen camino a los que yerran y los consoliden en la virtud. Sirve, en una palabra, para dilatar el reino de Dios en la tie-

rra, hacer que reine Jesucristo en los individuos, en la familia, en la sociedad y en las naciones haciéndole conocer y amar, si fuera posible, desde un confín al otro del mundo para que se cumpla aquella profecía que dice: «*El dominará del uno al otro mar.*»

### Ejercicios espirituales

Del 30 del corriente marzo al 3 de abril nuestros alumnos practicarán los ejercicios espirituales. Las *meditaciones* están a cargo de! Rdo. D. Vicente Peris; de las instrucciones se ha encargado el Rdo. D. Juan Toldrá.

Rogamos a los padres vean de no distraer durante aquellos días a sus hijos y procuren sean muy puntuales a todos los actos.

### Curioso epitafio

En el cementerio de Salzwedel se encuentra el siguiente y curioso epitafio:

«Aquí descansan los restos mortales de Mateo Schulze, que durante 25 años fué jefe de correos. Forastero, llegó a esta población el 1655. Por medio del bautismo fué inscrito en el registro del correo que conduce a la patria celestial empezando desde entonces su carrera. Para provisiones de viaje se le dió la fuerza de su cuerpo; por anteojos, la razón; por maleta, la memoria; por espejo, la conciencia; por bastón, la amistad. Jesús fué su guía. Frecuentó

las escuelas y otros institutos científicos con laudables progresos. Desde el momento que tomó posesión de su cargo, tuvo siempre a Jesús por guía para no extraviarse. Cuando le sobrevenia algún fastidio o disgusto en la administración, pronto tomaba el libro que Dios mandó a los hombres para su consuelo. En fin,

cuando día tras día iba perdiendo las fuerzas del cuerpo, se preparó para el viaje de la eternidad recibiendo los Santos Sacramentos. El día 2 de junio de 1711 su alma partió para el cielo y su cuerpo para el sepulcro.

Viajero que lees estas líneas, «acuérdate de la muerte y jamás pecarás».

Mes de

**María Auxiliadora**

No podemos avisar respecto de los

**CULTOS**

pues al escribir estas líneas solamente hay cinco días en blanco.



¿Aún no es V. Cooperator Salesiano?

No espere V. en hacerse inscribir en la Pía Unión de Cooperadores Salesianos y tendrá V. un gran tesoro espiritual a su disposición.

— Día 24 —

En la función de la tarde habrá

**COLECTA**

para las obras del Santuario de María Auxiliadora



**Gotitas de rocío**

¿Veis aquella hermosa mariposa de alas doradas? Tiene miedo de posarse sobre la tierra y vuela de flor en flor.

Es una hermosa imagen del alma cristiana, que nunca debería posarse sobre las cosas terrenales, sino volar siempre arriba, arriba... hasta el cielo.

—¿Veis aquella abeja como va libando de flor en flor el néctar

exquisito que debe servirle para la formación de la miel y de la cera?

Es una hermosa imagen del alma cristiana que debe ir copian-do de uno y otro santo el néctar de la virtud. Su principal ocupación debería consistir en adquirir particularmente la dulzura (la miel) y la caridad (la cera).

—¿Veis la hormiga cómo trabaja en verano para hacer sus provisiones para el invierno?

Es una hermosa imagen del alma cristiana, que debe trabajar durante el verano, durante la vida, para amontonar tesoros para la eternidad.

### Jugad el número 1057

¡El gordo... el gordooo! ¿A quien tocará el premio gordo? ¿Cuál será el número afortunado? ¿Quiénes serán los agraciados? Todos los que tengan y jueguen bien el n.º 1057.

Esto no lo ha soñado nadie... ni se pelearon gatos negros... ni...; pero lo ha dicho un *santo*.

Presentóse en cierta ocasión a San Juan Bosco un señor, que se había arruinado en el juego, preguntándole que número debía tomar de la lotería para sacar el *gordo*.

Contestóle el Santo diciéndole: tomad el número 1057.

Marchábase ya muy contento dicho señor para ir a adquirir el indicado número, cuando S. Juan Bosco le detuvo diciéndole: espere V. un momento y le indicaré como debe tomar y jugar dicho número.

Como puede V. ver, el número 1057 se compone de cuatro cifras

que V. debe descomponer de la siguiente manera: tome V. las dos primeras cifras y tendrá el número 10, que indica los *diez* mandamientos de la Ley de Dios; después tome V. la tercera cifra, el 5, que indica los *cinco* preceptos de la Iglesia y, finalmente, tome V. la última cifra que queda, el 7, que indica las *siete* virtudes capitales.

Tome V. y juegue bien este número y le aseguro que observando perfectamente los mandamientos de la Ley de Dios y los preceptos de la Iglesia y practicando las siete virtudes capitales, le tocará a V. el **gordo**, la felicidad eterna.

Ya lo sabeis, jugadores de la lotería, ¿queréis obtener el *gordo*? Tomad, jugad bien, como dijo San Juan Bosco, el número 1057.

Pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de D. Agustín Tudurí Gornés, fallecido el 27 del pasado febrero a la edad de 29 años y después de haber recibido los Santos Sacramentos.

R. I. P.

IMPRENTA AL'LES.-CIUDADELA

## Nuestro Auxilio

Dirección: Colegio Salesiano

Biblioteca Pública

MAHON